

阿部正弘と岸田外交

歷史作家

穗高
健一

幕末期の歴史小説を書いてきた作家として、日本を開拓した邊境の老中首座（今の内閣総理大臣）福山藩主の阿部正弘の筆に学んで、あらわしのよろこびと樂んでくる。

戦争止める決意と気迫を



1943年広島県大崎上島町生田
れ。中央大蔵省農部卒。「広島藩の志士」「安政維新」回話上訳の主題「妻女たちの喜び」など著述維新題を題材に小説を執筆。東京都葛飾区在住。

に来航した同年6月に12代徳川綱重が急死し、わが国の命運は34歳の阿部の手脇にかかつた。その1年前にはオランダから米国艦隊の日本遠征があると、逆に正確な通報が幕府に寄せられていた。幕府は45年に米艦隊をシドニー提督が浦賀に来航した時のよれに、わが国からの発砲せずに交戦の態度を取るが、戦争は回避しながらと躊躇していた。そのためにも黒船が来航するまでも武備は整えず、攘夷派の刺激を避けるために情報伏せておいた。

阿部はペリー提督が持参した半大統領国書を久里浜で受領させ、
回答は一年後に渡す、として選任された。
させた。しかし阿部は前代末闇の手袋に及ぶ。
筆写させた上で、53年7月初めて
は江戸城に籠城させた幕臣、鍋
藩と外様の大名、さらには朝廷達
も京都所司代を通じて米国の情報を
公開した。身分を問わず、随時
のない意見を求めるのだ。
その実、嘗て口頭から関係者の意
見をしつかり聞いて、最後は自ら

が決めて全責任を以て政治姿勢を貫いてきた。半開港の700週の意図のほんとうが米艦隊の打払い。しかし阿部は4、5人の数意見をもつて米国との戦争せず、米英親善条約を締結させた。その半年のちの5月の月、ロアトが載する英國艦隊の同司令スーリングが長崎港に登岸した。船は最晉航行中の駆逐で、わざと國の境外中立を表明した上で米と回避の日英和親善条約を結んだ。これがついで西洋ロンドンのヂチーン提督との間で日露和親条約を締結する。わざか1年で超大型の米英艦と戦争なくして平和条約を締結した。それが今ヨーロッパ戦争のさなかだ。世界の歴史上で稀有名な、すばぬけた政治力である。

少、シタヤが國阿。國約も争うる。國境はウルツ、島とエトロア島の中間に決めよ。難解で不透明な権太は、國境を定めよ。中間の島は、島上ににして共有の土地にせし。トロア島と日本露と親善の結約を優先させた。この先、明治時代に千島列島との交換で解決を見る。

カクライナの戦事が勃発して2年。原兵はクリミア半島の領有権・施政権の奪い合いである。第2次世界大戦後の54年にソ連がウクライナ共和国に移管した。ところが2014年にブーチン大統領がロシア併合を宣言し、国連総会は無効と決議した。かつてのクリミア戦事が、170年たつ今も紛争の火種になつてゐる。歐州の戦争史をひもとくと国境を接する戦争は、とくに数十年に及ぶ長期的悲惨な争いとなる。

い、心抱絶するはずだ。
ただウクライナで病院、学校
住居へ攻撃が繰り返されている
為政者が無差別な攻撃や民間人
死に無感動になれば核戦争の示
しに手が伸び、人類に終止符を
つことになりかねない。絶対事
も他人の事でもない。戦争とはな
間の理性を失わせる行為なのだ。
主要国（GR）はウクライナのだ
の支援疲れで疲弊してきている

露断をされたら、誰がどう立ち止めるのか。仮にクリーナー、ロシアは人種存続のためにも核戦争回避で、まずは停戦する。そして双方の主張が重なる限り領土はこつたん共有の地図（無主地）とする」と提案すればいいのか。ヤンセンスキー大統領はやがてハインツ園田は、こぞつて発表するだろ。ロシアの一方的な侵略である。東部4州を取り返すのである。ロシアのいの得意にならぬよつた曖昧な停戦には心じれなかつた。

先の広島事件によって名脇問題が複雑化され、都市の情勢を知り得た。岸田文雄首相は優先度の高い政治課題として「核保有国の戦争は即時停戦を求める」と方を費やすべくされた。

イスラエルとパレスチナ自治区の紛糾でも「和平交渉の余地」の場所として広島を提供する」と発信しておこない。戦争は資源を耗費するに使う累だし、地球温暖化を招く悪影響もある。岸田首相が北部の「強い決意と気概に満ちた外交姿勢」を示せば、少なくとも後世には評価が高い首相になるだろう。